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陳雲林：提升雙向合作 將簽投資保障協議

研海協海基兩會互設辦事處

兩會 焦聚

正在北京出席中國人民政治協商會議的全國政協委員
陳雲林，10日接受媒體訪問時，就今後兩會協商交

流等議題作出回應。
陳雲林說，兩岸和平協議「不是什麼新問題」，早在中

共十五大時，時任總書記江澤民就提出，兩岸在「一個中
國原則」下簽署雙方結束敵對狀態的協議，就未來兩岸關
係發展事項充分協商；2005年連戰訪問大陸時，國共兩黨
發表的兩岸「和平發展五願景」也提到這一主張。

簽訂和平協議 尚待時機
陳雲林指出，大陸對簽訂兩岸和平協議的態度很明確，

但很多事需要雙方協商。若雙方感到時機、條件成熟時，
就應該努力地去推動它。
有關海協與海基兩會互設辦事機構，陳雲林認為是兩岸

良性互動的重要標誌，將提升兩岸關係發展水平，為兩岸
民眾解決更多實際問題，推動兩岸關係和平發展。他指
出，4年來，海協與海基會透過協商，實現兩岸航空、海
運業者及旅遊民間組織互設辦事處，兩岸經貿團體互設辦
事處也可望於上半年實現；隨 兩岸雙向交流及雙向合作
的發展，他希望兩會互設綜合性辦事機構能排入協商日
程。他說，海協已開始 手研究兩會互設綜合性辦事機構
的議題，希望兩會各自完成研究後，盡快開始接觸溝通。
至於兩會互設的綜合性辦事機構是否可核發簽證，陳雲

林指出，互設辦事處有利於台灣民眾，只要方便台灣民眾
到大陸經營合作、探親及各方面，大陸都願意做，但這方
面「雙方看法不是很一樣」。
2008年以來兩會負責人已進行過7次協商會談，陳雲林

說，今後一個時期，兩會協商任務十分繁重，需要協商的
問題還有很多；今後兩會協商的首要目標，是積極推動兩
岸經濟合作框架協議（ECFA）後續協商，全面落實執行
成果，力求在貨品貿易、服務貿易談判取得實質進展。他
指出，兩岸民眾往來交流不斷擴大與深化，為此，海協將
持續與海基會就商議簽署兩岸文化、教育、科技等領域的
交流合作協議，進行溝通，拓展協商的內涵。

陳江八會 應上半年舉行
談到第八次陳江會的溝通進度，陳雲林表示，雙方將簽

署兩岸投資保障協議及海關合作協議，目前正進行業務性
溝通，希望雙方互諒互讓，盡快完成，讓第八次陳江會在
上半年舉行，如期簽署。
而第八次陳江會的舉行地點，陳雲林表示，海基會很希

望在台北的海基會新大樓舉行，不過考慮到花蓮先前就非
常強烈地提出要求，兩地他都不排斥，可以再比較看看。

香港文匯報訊 大陸海峽兩岸關係協會會長陳雲

林10日表示，海協會已開始研究與台灣海峽交流

基金會互設綜合性辦事機構的議題，希望能排入

兩會協商日程；至於簽訂兩岸和平協議，仍需雙

方協商，待時機、條件成熟時努力推動。

周強：歡迎港人乘高鐵長沙看煙花

香港文匯報訊 （兩會報道組 和向紅、譚旻煦）10日下
午，十一屆人大五次會議雲南代表團對媒體開放。雲南省
委書記秦光榮、雲南省長李紀 對香港文匯報為滇港合作
搭建的平台和提供的支持表示感謝。
在回答本報記者關於滇港合作的問題時，雲南省委書記

秦光榮首先說：「感謝你關注滇港合作，滇港合作是雲南
對外開放與合作的重要內容，而這些年來滇港合作有很大
的進步。我們與香港特別行政區政府有過多次交流，特別
是08年在香港舉辦七彩雲南香港行大型招商活動。另外，
通過文匯報的幫助，還在昆明舉辦過多次滇港合作高級論
壇，這些方面這幾年有了扎實的進展，這一點我特別要感
謝文匯報為滇港合作搭建的平台和提供的幫助與支持，也
請你向王樹成社長表示感謝。」
雲南省長李紀 緊接 補充說：「我感謝香港文匯報的

記者，同時通過記者向你們老總帶句話，香港文匯報是我
老李最愛看的香港報紙之一，香港文匯報內容翔實、豐
富、多彩、活潑，我們對香港文匯報為雲南的服務充滿期
待。」
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雲南書記省長：
最愛看香港文匯報

林毅夫返台難
妻炮轟賴幸媛

地產業低迷
或波及中超

香港文匯報訊（兩會報道組 和向紅、譚旻煦）

當前，雲南省正在遭受三年連旱的考驗，農作物
受災面積達65萬公頃，雲南是供港蔬菜的主要基
地，乾旱是否會影響供港蔬菜的數量和品質？10
日下午，全國人大代表、雲南省委書記秦光榮在
團組開放日回答本報記者提問時表示，不會因乾
旱降低出口蔬菜、包括供港蔬菜的質量。
《滇港合作2011年度報告》顯示，雲南蔬菜每

年供港60萬噸以上，佔香港市場的三分之一。秦
光榮說，今年乾旱使農業遇到一些困難，不過出
口蔬菜多種植在壩區，壩區的水利條件相對較
好，加之雲南多年來加強農作物「標準化」建
設，今年出口蔬菜的品質不會因乾旱而下降。
秦光榮說，去年，雲南省農產品出口達到18億

美金。當前，雲南正借助「豐富多樣、生態環
保、安全優質、四季飄香」四張優勢農業名片，
大力打造「高原特色農業」，要走出一條高原特
色農業現代化之路。
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香港文匯報訊（兩會報道組 凱雷、王曉雪）澳門全
國人大代表崔世平、梁玉華在向全國人大提交的建議
中，呼籲加快制定橫琴產業目錄，放寬澳門資本進入
橫琴的限制，促進澳門經濟適度多元發展。
該建議指出，目前澳門資本投資內地，屬於外商投

資性質，包括影視製作、出版、文化創意、金融業在
內的諸多領域投資均受到較多限制，某些領域甚至不
允許進入。同時，投資內地相關審批流程也較長，動
輒需要得到商務部等國家相關部門的審核、批准。由
於澳門博彩業一業獨大，文化創意、醫療、教育、金
融、商貿、旅遊、會展等非博彩產業實力弱、規模
小，人才、技術匱乏，進入內地、進入橫琴渠道較
少，不利於澳門經濟適度多元發展，呼籲有關部門在
制定橫琴產業准入及優惠目錄時，能盡量放寬澳門資

本進入橫琴的限制，向廣東省、珠海巿和橫琴新區適
度下放審批權限。

促進經濟多元發展
崔世平表示，為促進澳門經濟適度發展，建議國家

有關部門加快制定出台橫琴產業准入及優惠目錄，對
橫琴產業准入及優惠目錄多開口子，盡量寬鬆、兼顧
長遠、留有餘地，為粵港澳更緊密合作創造良好環
境。
兩位代表介紹，目前廣東省、珠海巿、橫琴新區正

積極開展相關政策細化落實工作，加快制定《橫琴產
業准入目錄》和《橫琴產業優惠目錄》。對此，澳門
社會各界尤其是有意願到橫琴投資的企業高度關注，
熱切希望兩個目錄能夠盡快出台。

香港文匯報訊 （兩會報

道組 姚進、譚錦屏、鄧

鵬）全國人大湖南團10日
下午向媒體開放。湖南省
委書記周強在接受香港媒
體提問時表示，香港一直
是湖南外來投資的第一來
源地，湖南省委、省政府
非常重視與香港的經貿合
作。他表示，長沙到深圳
的高速鐵路近期將全線直
通，屆時，從深圳到長沙
僅要3個小時，香港朋友

可以早上通過羅湖口岸過關，在深圳坐高鐵下午到達長
沙，晚上可以欣賞精彩的瀏陽煙花表演。據了解，這項
深具湖南特色的文化旅遊項目，每周六晚八點在長沙湘

江之濱舉行。
周強向中外記者介紹，湖南與香港有 非常緊密的經

貿合作，香港投資佔到湖南外資總額的60%以上，香港
很多企業都在湖南有投資。同時，湖南的實力企業，如
中聯重科、湖南有色等骨幹企業，都非常重視運用香港
聯交所，運用香港資本市場籌集更多的資金，並通過香
港為紐帶，加強與全球工商界的合作。
在談到治理湘江，打造東方萊茵河的問題時，周強表

示，一年來，湖南對重點地區、重點企業進行了重點整
治，關停了污染嚴重的企業；加強治理污染源頭，在縣
以上城市都建設了污水處理廠；實施城鄉綜合治理，將
工業污染與農業污染同步。
談到「打黑」的話題時，周強表示，近幾年湖南大力

推進「法治湖南」建設，打擊各類刑事犯罪活動，包括
黑社會性質的違法犯罪活動，湖南省的社會治安一直保
持穩定並持續向好的態勢，群眾的滿意度在不斷提升。

香港文匯報訊（兩會報道組 葉臻瑜）台籍全國人大代表、
世界銀行副行長林毅夫妻子陳雲英10日於全國人大台灣團開
放日炮轟「陸委會」：兩岸悲劇還不夠多嗎？並稱，任何人
都砍不斷他們的回家路。
陳雲英此前曾向媒體表示，希望在林毅夫今年退休後，趁

夫妻倆身體還健康，能陪 丈夫回到台灣。對此，台灣「陸委
會主委」賴幸媛7日回應稱，「陸委會」對在大陸長居人士返
鄉探親不會反對，但林毅夫是服役期間出走，追訴期還未結
束，所以仍為軍事案件，「陸委會」要尊重防務部門。
鑒於賴幸媛的「軍事案件」一說，陳雲英10日公開向媒體

炮轟賴幸媛稱，兩岸悲劇還不夠多嗎？「你們願意繼續描述
這樣的歷史，讓歷史記住林毅夫不能回家」，其間她更激動表
示，「如果有人以任何或任意的方式來砍斷我們回家的路，
那他就是對不起中華民族。」
陳雲英坦言，她和先生有一個共同夢想，就是「回家」，

「我常安慰林毅夫說，你再等等，總有那麼一天，台海兩岸和
諧的時候，我陪 你回家，現在不要 急」。她還告訴記者，
自己在台灣的很多親朋都在為這件事奔走，「但我至今沒有
答案，這只是我們的一個夢想，而我們很可能要非常的長
壽，哪怕要等到一百歲，我們也要回家！」

香港文匯報訊（兩會報道
組 解詠荃）亞冠首輪比賽
中，廣州 大以5:1的大比
分完爆全北現代，引來中國
球迷一片歡騰，而另一個引
發觀眾熱情的是中超「首富」
大砸出的1,400萬元人民

幣的天價獎金。隨 近年來
房地產商不斷進入中國足球，中超地產化成為媒
體熱詞，而去年以來強大的房地產調控壓力正讓
越來越多地產商吃不消，全國人大代表、河南建
業集團董事長胡葆森(見圖)在接受採訪時表示，
未來部分房地產商可能會逐漸退出中超。
胡葆森說，隨 廣東富力、 大、大連阿爾賓

等多家地產商介入中超聯賽，當前有接近40%中
超球隊由房地產商控制，但面對當前以及未來一
段時間內的房地產調控，他表示，「如果房地產
企業在未來三年中依然像現在這樣一直調下去的
話，將會有地產商退出中超，至少會停止介入或
沒有實力介入。」

據中新社10日電 十一屆全國人大五
次會議主席團10日上午舉行第二次會
議。會議經過表決，決定將十一屆全國
人大五次會議關於政府工作報告、計劃
報告、預算報告的決議草案，關於修改
刑事訴訟法的決定草案等提請各代表團
審議。主席團常務主席吳邦國主持會
議。
根據出席十一屆全國人大五次會議代

表審議和全國政協十一屆五次會議委員
討論提出的意見和建議。國務院對《政
府工作報告》認真進行了修改，共修改
19處，其中比較重要的修改有9處。

崔世平：冀橫琴降門檻助澳資進入

■李小琳在閱讀香港文匯報，
露出滿意的笑容。

香港文匯報記者王添翼 攝

■李小琳通
過文匯網寄
語：願香港
明 天 更 美
好。
香港文匯報
記者尹琳 攝

■湖南省委書記周強受到媒

體關注。 中新社

■全國人大澳門團舉行分組討論，審議全國人大

常委會工作報告。崔世平、梁維特等出席會議。

中通社

■10日下午，參加十一屆全國人大五次會議的台灣代表團在北京舉行全體會議，審議全國人大常委會工作報告。 中新社

香港文匯報訊 （兩會報道組

尹琳）全國政協十一屆五次會
議於10日下午3時在人民大會
堂舉行第三次全體會議。其
間，記者巧遇全國政協委員、
中國電力國際有限公司黨組書
記、董事長李小琳。
今年適逢香港回歸15周年，

李小琳通過香港文匯網寄語：
願香港明天更美好。


